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Por: Francisco Díaz Torres

A  pocos días de finalizar el año 2020, puedo afirmar que ha 
sido el año de los cambios en todo, sobre todo para Fémina 
Fútbol. Terminamos 2020 con Santa Fe campeón de la Liga 
Femenina BetPlay Dimayor y su aplastante campaña que 
de principio a fin mostró un fútbol vistoso y tác�co, para 
ello les presentaremos un resumen de la gran final ante el 

América y su camino hacia su segunda estrella.
   También conoceremos las historias de Jenny Ninck, funcionaria de la 
FIFA de origen colombiana, que nos comparte su labor para promover y 
fortalecer los derechos del fútbol forma�vo femenino a nivel 
internacional, y de Annica Barsley (Svensson), ex-futbolista sueca quien 
nos contó su experiencia en el mundial femenino de Alemania 2011, su 
re�ro de las canchas y el nacimiento de su primera hija.
   En esta edición le damos la bienvenida a nuestros dos nuevos 
periodistas: Brian Niño y su punto de vista sobre el retorno del fútbol 
femenino colombiano tras la pandemia, y Valen�na Clavijo que nos trae 
una curiosa y diver�da entrevista en nuestra sección Flash Quiz con la 
jugadora del Medellín, Laura Aguirre.
   Nuestra sección de Las Referentes se transforma en Deportes. Allí 
hablaremos de forma resumida las ac�vidades depor�vas que se 
reac�varon tras la pandemia en Colombia y compar�mos la historia de 
una promesa en ascenso del tenis de mesa, la quindiana Mariana 
Guerrero Tarazona a través de un foto reportaje desde Armenia.
   Quiero informarles que esta edición es la úl�ma que realizo como 
diseñador, pues a par�r de 2021 iniciaré nuevos proyectos personales 
vinculados con el deporte, el periodismo y las artes visuales. Quiero 
darle las gracias a Nathalia Prieto por creer en mi trabajo y por su gran 
labor de darle visibilidad al fútbol femenino, a todos los periodistas, 
diseñadores y colaboradores que han pasado por el medio bajo mi 
dirección, y a Ustedes seguidores por apoyarnos siempre y por creer en 
el fútbol y deporte femenino.
   Finalmente, me quiero despedir de todos Ustedes, deseándoles una 
Feliz Navidad y un Próspero Año 2021. Espero que el nuevo año sea 
posi�vo para el fútbol femenino, que se tenga una Liga Femenina 
duradera para seguirla cubriendo y seguirles brindando la mejor 
información de fútbol femenino. No olvides que también puedes 
apreciar nuestros contenidos en la aplicación OneFootball. Será un 
hasta pronto.
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CONCACAF lanzará la Liga de Naciones
Femenina para 2023

El nuevo torneo, que se estrenará después del mundial 
femenino 2023, tendría un formato de liga de 3 divisiones
con ascensos y descensos, similar a la Liga de Naciones 
europea. Los 3 ganadores de la liga superior, accederán a
la fase final donde se medirá contra 2 selecciones 
clasificadas a los Juegos Olímpicos, 3 selecciones de
Concacaf vía repesca y 4 selecciones invitadas de otras 
confederaciones, a realizarse en el verano de 2024.

Foto: Streeter Lecka/Ge�y Images

CORINTHIANS ES NUEVAMENTE 
CAMPEÓN DEL BRASILEIRÃo 2020

El conjunto �mão se consagró campeón del 
Brasileirão al derrotar 4-2 a Kindermann Avaí
en la final de vuelta del torneo brasileño.
Con esta nueva liga, se convir�ó en el conjunto
más ganador junto a Ferroviária. El anterior �tulo 
lo había conseguido en el año 2018. En 2017
y 2019 fue subcampeón. tanto Corinthians como 
Kindermann Avaí se clasificaron a la CONMEBOL
Libertadores 2021 que se jugará del 30 de 
sep�embre al 16 de octubre en Chile.

Foto: Lucas Figueiredo / CBF

TOÑA IS ASUME LA DIRECCIÓN TÉCNICA DE PACHUCA

La estratega española de 54 años tomará el lugar dejado por Eva Espejo, 
quien dirigió a las Tuzas desde el año y que ahora se conver�rá en la 
directora depor�va del equipo femenil. Toña Is dirigió a la selección 
española Sub-17 desde 2015 a 2019, donde logró ganar una Eurocopa 
de la categoría en 2018 y posteriormente el mundial Sub-17 de Uruguay
ese mismo año, y por ello llegó a ser nominada a los Premios The Best
FIFA como entrenadora del año en 2019. También fue futbolista donde 
logró con la selección de su país el cuarto puesto de la Eurocopa 
Femenina de 1997.

Fo
to

: T
w

i�
er

 (@
Se

Fu
tb

ol
)



LEICY SANTOS FUE GALARDONADA COMO LA
MEJOR FUTBOLISTA LATINA EN ESPAÑA

La jugadora colombiana del Atlé�co de Madrid recibió el
Trofeo EFE como la mejor futbolista la�rnoamericana de
la Primera Iberdrola española en la temporada 2019-20.
Santos disputó 25 par�dos con el cuadro colchonero y
convir�ó 5 goles en su primer año. Además conquistó con
la selección colombiana la medalla de oro en los Juegos
Panamericanos de Lima 2019.

TIGRES SUMA SU TERCERA LIGA 
MX FEMENIL

El cuadro felino se quedó con la tercera 
estrella de la liga femenina mexicana, tras 
superar a su rival de pa�o, Monterrey 
desde la definición por penales, tras igualar
el marcador global 1-1. La figura del par�do
de vuelta fue la portera Ofelia Solís de 
Tigres, quien evitó el úl�mo cobro de las 
rayadas ejecutado por Yamile Franco. De 
esta manera, el conjunto orientado por
Roberto Medina suma su tercer �tulo, tras
los conseguidos en el Clausura 2018 y 
Clausura 2019, además Ka�y Mar�nez fue
máxima goleadora con 18 tantos.
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LUCY BRONZE, LA MEJOR DE 2020 PARA LA FIFA

La futbolista inglesa del Manchester City se quedó con el 
premio The Best que otorga la FIFA anualmente a la mejor
futbolista del año. Bronze superó en votaciones de capitanas,
entrenadores, periodistas y aficionados a su ex-compañera en 
el Lyon, Wendie Renard, y a Pernille Harder, hoy jugadora del
Chelsea. Como mejor portera quedó la francesa Sarah
Bouhaddi del Lyon, mientras que la mejor entrenadora fue para 
Sarina Wiegman, seleccionadora de los Países Bajos. La 
ceremonia de premiación se realizó de forma virtual.

Foto: W
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Santa Fe de nuevo campeón y 
segundo rugido en Liga Femenina Por: Andrés Rocha F.

Las ‘Leonas’ de Santa Fe se consagraron por segunda vez campeonas 
de la Liga Femenina al derrotar al América de Cali, en un campeonato 
donde mostraron regularidad depor�va y buena estructura dirigencial 
para llevarse el �tulo. 

ace tres años, en 2017, Santa Fe se 
propuso ser el primer campeón de 
Colombia y lo logró contra Atlé�co 
Huila en una final con 35.000 
espectadores. Ahora, en 2020, 
después de ese histórico �tulo, las 

‘Leonas’ volvieron a rugir en Liga Femenina pero 
esta vez sin público debido a la pandemia 
generada por covid-19 y con un proceso 
totalmente dis�nto, pues contó con la estructura 

H y base depor�va de Atlé�co Huila, quien esta 
temporada no par�cipó.  
  Así, en cabeza del máximo dirigente de la 
ins�tución ‘Cardenal’, Eduardo Mendez, quien 
confió en  Diego Perdomo, líder del proyecto de 
este Santa Fe femenino desde la parte dirigencial 
y que venía de conseguir la Liga Femenina y Copa 
Libertadores femenina con Atlé�co Huila, llegó a 
Santa Fe con la base del equipo ‘Opita’, sumado a 
jugadoras que estaban en un proceso con la 
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ins�tución capitalina y armaron un 
equipo sólido que cabalgó la mayoría 
del campeonato ganando sin 
problemas su grupo regional y en las 
fases finales derrotando a grandes 
clubes protagonistas como Medellín 
con su base de Formas Ín�mas y las 
actuales campeonas del América que 
llegaron a la gran final con 
aspiraciones de retener el �tulo.    
   Santa Fe terminó el torneo con 14 
par�dos disputados, una derrota, un 
empate y 12 victorias que le sirvieron 
para alzarse con su segunda 
conquista nacional. Las Leonas 
fueron los mejores locales y 
visitantes del campeonato al obtener 
37 puntos, 40 goles a favor y 
recibiendo 10 en contra. Además, 
contaron con la máxima goleadora 
del campeonato, la venezolana 
Ysaura Viso, quien se adjudicó la bota 
de oro con 13 anotaciones.
   Las ‘Leonas’ iniciaron su 
par�cipación en esta Liga Femenina 
BetPlay 2020 contra Millonarios en 
El Campín con una victoria pareja 
victoria por 3-2 y que fecha tras 
fecha en el grupo B, fue 
adjudicándose el primer lugar de su 

zona, por lo que así 
comenzó el camino hacía 
el segundo campeonato 
de su historia. 

Gran final contra 
América, dominio 
capitalino para el 
segundo campeonato

   En el primer par�do de la 
gran final de la Liga 
Femenina BetPlay, ‘Leonas’ 
y ‘Diablas Rojas, primeras 
campeonas y actuales 
campeonas se enfrentaban 
en un par�do donde 
cualquiera que lograra el 
�tulo, iba a hacer historia 
en Colombia, pues 
cualesquiera lograban ser 
bicampeonas y dejar una 
huella en el fútbol 
femenino colombiano.  
   Sin embargo, Santa Fe fue 
quien mantuvo más ese 
nivel que demostró en la 
 mayoría del torneo y en el 
par�do de ida dio su primer 
zarpazo que las puso en 
una posición favorable pero 
no confiable para el par�do 
de vuelta en El Campín. 

Adriana López (izquierda) jugadora del América e Ivonne Chacón (derecha) de Santa 
Fe disputan el balón en la final de vuelta en Bogotá. Foto: Vizzor Image | Dimayor

Albeiro Erazo, entrenador de Santa Fe, festeja 
uno de los goles de su equipo en la final de 
vuelta en Bogotá. Foto: Vizzor Image | 
Dimayor

Santa Fe terminó el torneo 
con 12 victorias que le 
sirvieron para alzarse con 
su segundo título nacional.

   En el Pascual Guerrero de 
Cali, Tan pronto como inició 
el juego; el cuadro América 
buscaría hacer respetar su 
localía quedándose con un 
triunfo para ir a disputar el 
encuentro de vuelta un poco 
más tranquilas. Durante los 
primeros minutos las 
escarlatas empezaron con 
buen dominio de la esférica 
en el campo y sobre el 
minuto 23 abrió el marcador 
para el 1-0, una acción a 
balón parado que cobró muy 
bien Catalina Usme para 
dejar sin opciones a la 
portera Daniela Solera.
   Posteriormente 
Independiente Santa Fe 
buscó igualar el resultado por 
lo que sacó su ímpetu y buen 
juego que demostró en todo 
el torneo para poner el 
empate 1-1 en el minuto 28. 
Quien pondría en tablas 
parcialmente el marcador 
sería Ivonne Chacón en una 
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jugada en movimiento desde media 
distancia para rematar y 
enviarla al fondo de la red, el final del 
primer �empo parecía irse en igualdad, 
pero sobre el minuto 43 la goleadora del 
equipo cardenal Ysaura Viso pondría la 
victoria 2-1 en el primer �empo para las 
dirigidas por Albeiro Erazo. 
  Para la parte complementaria, las rojas 
de Bogotá intentaron ampliar el 
marcador pero no tuvieron la suerte de 
derivar el arco de la portera Natalia 
Giraldo, por parte de América de Cali, 
buscó igualar el resultado pero le fue 
imposible tras la buena actuación de la 
costarricense Daniela Solera como la 
efec�vidad en defensa de las ‘Leonas’. 
Sin embargo, en una de las acciones que 
inquietaron la portería Cardenal fue 
anulada por falta debido a que ya había 
asegurado el balón Daniela Solera, de 
esta manera el juego de ida de la final 
termina con victoria para Independiente 
Santa Fe en un resultado que le sirvió 
para finalmente quedarse con su 
segundo �tulo en la cuarta edición de la 
liga femenina colombiana en su casa.
  En el par�do de vuelta, con todo a su 
favor, las ‘Leonas’ de Santa Fe 
derrotaron 2-0 (4-1 global) a las vigentes 
campeonas de la Liga Femenina con 
goles de Fany Gauto y Nubiluz Rangel, 
quienes sentenciaron la serie y el 
segundo �tulo de la ins�tución cardenal. 
  Las ‘Leonas’ volvieron a rugir en 
Colombia y tras derrotar a las vigentes 
campeonas, lograron un bicampeonato y 
queda como el único equipo en 
conseguir esta hazaña en la Liga 
Femenina. 
  Tras tres años de haber quedado como 
primeras campeonas, Santa Fe de nuevo 
fue protagonista y durante esta 
temporada 2020 mantuvieron un nivel 
óp�mo donde sólo perdieron un par�do 
de 14 disputados, que fue contra Junior 
en cuartos de final. 
  El Campín se volvió a ves�r de rojo 
tras este segundo campeonato de las 
‘Leonas’, quienes vivieron un par�do de 
vuelta intenso, pues América también 
venía con la ilusión de retener el �tulo y 
propuso también ataque, pero no 
tuvieron suerte en la definición. 
  Santa Fe se fue arriba en el marcador 
rápidamente y a los 11 minutos ya 
estaban ganando 1-0. La jugada inició 
con un pase de Diana Celis a Ivonne 
Chacón quien aprovechó su velocidad 
para soltar un centro por la derecha, 
pero un mal despeje de la defensora 
visitante, el balón le quedó a la 
paraguaya Fany Gauto, quien remató 
con pierna derecha para anotar su gol.

Ysaura Viso terminó como máxima goleadora de la Liga Femenina con 13 de 
los 40 tantos conver�dos por el conjunto cardenal este año: Fotos: Vizzor 
Image | Dimayor



   América no bajó cabeza y siguió con su 
propuesta. La que estuvo más cerca fue Gisela 
Robledo, quien tuvo las dos opciones más claras 
del par�do para las ‘Diablas Rojas’, una de media 
distancia que atajó exigiéndose Daniela Solera y 
la otra culminando el primer �empo con un 
remate dentro del área que pegó en el 
palo derecho de la costarricense Solera. 
   Santa Fe también tuvo sus grandes opciones 
para irse con más ventaja en la primera parte, 
pero no lograron anotar, una pegó en el travesaño 
tras un remate de Jessica Peña y un taco que no 
tuvo potencia de Kena Romero. 
   Para el segundo �empo Santa Fe volvió a 
conseguir una anotación rápida que 
prác�camente sentenció el �tulo de las ‘Leonas’, 
pues un �ro libre ejecutado por Jessica Peña 
ocasionó el gol de la defensora Nubiluz Rangel 
quien cayéndose anotó de pierna izquierda el 
segundo de la noche.
   Las ‘Leonas’ con esos goles iniciados los 
primeros minutos de cada �empo se acentuaron 
más en el terreno de juego y el resto de trabajo 
fue de más control para evitar sorpresas de 

de América. 
   Tras el paso de los minutos, Santa Fe se fue 
afianzando en el par�do y con todo a su favor 
lograron el histórico bicampeonato que las deja 
por segunda vez campeonas de la Liga Femenina 
BetPlay.  
   Al final El Campín con un a�pico escenario sin 
espectadores, estalló de júbilo para poner a 
celebrar a distancia a toda la hinchada 
santanfereña después de aquel primer �tulo en 
2017. Fany Gauto, una de las extranjeras más 
importantes de este club, demostró su felicidad al 
conseguir este nuevo �tulo para las ‘Leonas’ "Nos 
enfocamos solo en trabajar, ha sido un año muy 
di�cil. Ahora vamos por la Copa Libertadores”, dijo 
con ilusión la paraguaya quien aspira hacer más 
historia con las bicampeonas pero a nivel 
internacional, cuando disputen el próximo año el 
torneo con�nental más importante de América en 
fútbol femenino. Mientras tanto, la historia quedó 
escrita y de nuevo Santa Fe aparece en los libros 
del fútbol femenino colombiano, primero como 
primeras campeonas y ahora primeras 
bicampeonas. 

Santa Fe disputará su segunda Copa Libertadores Femenina que se realizará en Argen�na del 5 al 21 de marzo de 2021.
También y por segunda vez estará el América de Cali en la cita con�nental por ser subcampeón. Foto: Vizzor Image | Dimayor
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"Debemos empoderar 
a las mujeres desde el 
fútbol femenino y sus 

diferentes categorias".
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Por: Nathalia Prieto
y Diego Viracachá
n entrevista para Femina Fútbol TV a 
cargo a Nathalia Prieto (directora), 
estuvo Jenny Ninck, colombiana 
radicada en Francia,  en el cual 
desempeña sus funciones en la FIFA 
para el cumplimiento legal del fútbol. 

Durante 40 minutos de charla, nos contó sus más 
importantes anécdotas desde que arribó a Zurich, las 
costumbres y cómo fue ese cambio.
   También manifesta como se está llevando a cabo la 
transformación de imaginarios desde el fútbol como 
empoderamiento para la mujer, empezando desde 
las diferentes categorías de formación en el deporte 
del fútbol como disciplina, es decir poder aceptar a 
las mujeres que como inicio puedan jugar con 
categorías masculinas siendo este punto de par�da 
para la profesionalización en el fútbol. 
   Destacó como un gran paso que los ingresos 
económicos para las jugadoras se están aproximando 
hacia una igualdad, pero alude que para que exista 
un cambio para la aceptación del fútbol femenino, la 
afición debe asis�r a los estadios, y los medios de 
comunicación deben empezar a transmi�r los 
encuentros de fútbol para mirar si al aficionado le 
atrae ver el deporte en esta categoría, iniciando 
desde el minuto 1 al minuto 90. 
   Jenny invita a las personas, en especial a las 
mujeres a soñar, a cumplir sus metas y hacer lo que 
más les gusta, esforzándose por lo que desean 
alcanzar, que con el apoyo de sus familiares más 
allegados realizarán eso que tanto desean.
   Espera desde su cargo realizar muchas ges�ones 
para el crecimiento del fútbol femenino, que este 
siga en evolucionando como hasta el momento se ha 
hecho, y espera que su país natal tenga la 
oportunidad de asis�r a un mundial, pero que se 
debe trabajar aún más para poder llegar y hacer una 
adecuada presentación, en el cual desde los clubes 
de cada ciudad se contribuya para que en las 
diferentes categorías se lleve a cabo un proceso para 
cumplir la cita en un mundial con jugadoras 
destacadas. 
   Agradecida por la invitación a hablar con Femina 
Fútbol para dialogar de lo que se adelanta desde la 
parte jurídica en FIFA y cómo cada día buscar 
evolucionar aún más en pro del fútbol femenino 
habló Jenny Ninck.  

E

Para ver la entrevista completa con Jenny Ninck, te 
invitamos a escanear el Código QR y suscribirte a 
nuestro canal de YouTube Fémina Fútbol TV.

Foto: Facebook (Jenny N
inck-P

ico)
Foto: Facebook (Jenny N

inck-P
ico)
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"El Mundial de Alemania 20
carrera futbolís�ca viviend
como jugadora".



BARSLEY
011 fue el pico absoluto de mi 
o una experiencia increíble 

nnica Barsley (Svensson) de 37 años, fue una 
lateral derecho de la selección absoluta de 
Suecia. La ex internacional nos atendió para 
Fémina Fútbol y nos contó su experiencia 

vivida todos estos años atrás. 
   Ahora, recientemente ha sido madre de su primera 
hija y aunque vive el fútbol de cerca, ya que trabaja de 
fisioterapeuta en su an�guo club, el Eskilstuna United 
(Suecia), ella sigue al corriente de todo lo que pasa en el 
mundo del fútbol femenino; su selección, liga y fútbol 
internacional.
 
Hola Annica, en primer lugar quiero felicitarte por el 
nacimiento de tu primera hija, ¡estarás muy feliz!
   ¡Gracias! Todavía se siente irreal que ahora seamos una 
familia. Elida Rose �ene ahora 11 semanas y parece que el 
�empo pasa tan rápido, casi demasiado rápido. Ella se hace 
más grande y más alta cada día.

Sigues vinculada al fútbol. ¿Qué proyectos �enes?
   Ahora trabajo como fisioterapeuta y entrenadora de 
fitness en mi an�guo club, el Eskilstuna United, donde 
jugué las úl�mas 5 temporadas en la liga más alta de 
Suecia, Damallsvenskan. También trabajo en una clínica 
depor�va en Estocolmo, donde trabajo como fisioterapeuta 
desde 2012. Me gradué en 2005, así que llevo mucho 
�empo trabajando como fisioterapeuta. También trabajo 
con las selecciones juveniles suecas y la selección sub-23.

Annica, jugaste en la Copa Mundial Femenina de 
Alemania 2011. Suecia quedó en tercer lugar ese año.
¿Qué recuerdos �enes? ¿Qué significó ese momento 
para �?
   Ese fue el pico absoluto de mi carrera futbolís�ca. Qué 
experiencia tan increíble como jugadora de fútbol. ¡Estadios 
llenos en cada par�do y el interés de los alemanes por el 
fútbol femenino estaba en la cima! Ese fue mi primer 
torneo que jugué y pude jugar todos los par�dos como 
lateral derecho durante todo el torneo.
   Y que también lograsemos obtener el tercer lugar y el 
bronce... ¡Fue simplemente increíble! Cómo lo celebramos 
en Suecia fue una experiencia que nunca olvidaré.

El año pasado, en la Copa del Mundo de Francia, Suecia 
fue tercera.¿Cómo ha visto a la selección nacional? 
¿Has estado allí o lo seguiste por televisión?
   He estado viendo todos los par�dos de Suecia desde que 
dejé de jugar en la selección nacional. En los dos úl�mos 
torneos de la Copa del Mundo, Canadá y Francia, fui 
comentarista en la televisión sueca. Esa fue una nueva 
experiencia para mí y algo que defini�vamente me gustaría 
hacer más en el futuro. 

A
Por: Claudia Rodríguez
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par�do por el tercer puesto en Alemania. Logramos 
ganar en la prórroga con una jugadora menos. 

Has compar�do vestuario en la selección con: 
Lo�a Schelin, Caroline Seger, Nilla Fischer...
Algunas siguen jugando, otras ya han colgado las 
botas. ¿Qué opinas de todas estas compañeras?
  Estoy muy feliz y honrada de poder jugar con 

algunas de las mejores jugadoras de Suecia y del 
mundo. He aprendido mucho de estas jugadoras y 
estoy muy contenta de tener la oportunidad de jugar 
con ellas pero también contra ellas. Me han 
conver�do en una mejor jugadora.

¿Cómo ves el futuro de Suecia con las 
generaciones actuales en categorías inferiores?        
  Creo que la selección sueca de hoy es realmente 

buena y creo que está dando pasos adelante todo el 
�empo. Los entrenadores han hecho un gran trabajo 
con el equipo y siento que la competencia por un 
lugar en el equipo es la más dura, lo que es bueno 
para la selección nacional. 
  Creo que más países están mejorando cada vez 

más en lo que respecta a las jugadoras juveniles. 
Puedes ver que más países se están acercando o 
incluso mejor que Suecia en este momento, por lo 
que es importante con�nuar educando a los 
entrenadores para que las jugadoras juveniles 
con�núen desarrollándose en un futuro cercano.

Dime las diferencias entre la selección que 
dejaste y la selección actual.
  Yo diría que la mayor diferencia hoy es que poseen 

más el balón. Creo que el fútbol de ataque es mejor 
hoy y �enen más variación que nosotras cuando yo 
jugaba. Defender era más una prioridad cuando 
jugaba, lo cual fue genial para mí porque 
defini�vamente era una de mis mejores cualidades 
como jugadora. 

Ahora mismo, ¿cuál debería ser el obje�vo de la 
selección sueca?
  Creo que defini�vamente están entre los tres 

primeros de Europa cuando juegan su mejor fútbol. 
Suecia �ene muchas grandes jugadoras que juegan 
en los grandes clubes de Europa. Esa es una gran 
diferencia con respecto a cuando jugaba cuando la 
mayoría de las jugadoras venían de Damallsvenskan. 
Deberían poder compe�r por medallas en mundiales 
FIFA, Juegos Olímpicos y Eurocopas.

¿Qué selección femenina europea te está 
sorprendiendo mucho en este momento?
  Creo que será interesante seguir a Italia en los 

próximos años. Lo hicieron bien en el Mundial y creo 
que se clasificarán para la Eurocopa. Hay más 
fondos des�nados a los equipos de clubes en Italia, 
lo que está elevando el estándar, lo que solo puede 
tener un efecto posi�vo en la selección nacional.

¿Qué opinas de la liga femenina sueca de este 
año?

Hay más países que están mejorando
cada vez más en lo que respecta a 
las jugadoras juveniles, e incluso 
mejor que Suecia en este momento.

  Ha sido un año di�cil para todas por el coronavirus. El 
calendario ha sido más ajustado de lo habitual, lo que 
ha afectado algunos resultados en la liga. Creo que la 
liga está mucho más igualada y casi todos los equipos 
pueden vencerse entre sí, lo que hace que la liga sea 
más abierta y emocionante.

Personalmente, ¿Por qué nace tu pasión por el 
fútbol?
  Me presentaron a fútbol cuando tenía cinco años y vi 

a mi hermano mayor Daniel (7 años mayor) jugar al 
fútbol y desde ese momento ha sido mi deporte favorito. 
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   En un momento jugué en 3 equipos diferentes al 
mismo �empo, ¡así que era casi fútbol todos los días! 
   Siempre me dije a mí misma que seguiría jugando
mientras pensara que era diver�do. Cuando dejé de 
jugar en 2018, ¡había jugado al fútbol durante 30 años!

Después de tantos años hasta ahora ¿Guardas un 
par�do especialmente en tu memoria como el más 
importante de tu carrera?
   El par�do más importante en lo que respecta a mi 
actuación fue probablemente el úl�mo par�do de la 
temporada con Hammarby en 2010 cuando jugamos 
para evitar ser relegadas de la liga. 
   Jugamos contra el KDFF en casa y marqué de   cabeza 
desde un córner a los 2 min. 
   Ganamos el par�do 2-0 y evitamos el descenso. Ese 
fue también el año en que fuí capitana del Hammarby.

Y... Un entrenador que te ha marcado a lo largo de 
tu carrera, ¿Quién podría ser?
   Eso es di�cil. He tenido muchos buenos entrenadores 
en mi carrera futbolís�ca. Pero creo que el que me ha 
conver�do en una mejor jugadora y en una mejor 
persona es Thomas Mårtensson, el entrenador de Vi�sjö 
GIK. Vio potencial en mí a pesar de que tenía 29 años 
cuando me uní a Vi�sjö. ¡Hicimos muchas sesiones 
individuales adicionales y defini�vamente me convir�ó 
en una mejor jugadora! Es un entrenador que realmente 
se preocupa por sus jugadoras tanto dentro como fuera 
del campo.

Annica, para terminar ¿Qué opinas de la igualdad 
salarial? ¿Debería exis�r en todos los países?
   Creo que podría exis�r especialmente en las 
selecciones nacionales. 
   Está mejorando cada vez más en los grandes 
clubes de Europa en el lado femenino, pero todavía 
�ene que ser mejor. Las jugadoras de hoy ob�enen 
mejores salarios e instalaciones que hace unos años, 
pero sigo pensando que puede ser incluso mejor. 
   Estoy feliz de que hoy en día, siendo una niña, 
realmente puedas soñar con ser futbolista 
profesional. 
   Si trabajas duro y te conviertes en la mejor que 
puedes ser, ¡hay una gran posibilidad de que puedas 
lograr tu sueño!

Foto: Instagram
 (@

annicabarsley)
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l año 2020 fue y será recordado como 
uno de los años más peculiares de la 
historia moderna de la humanidad. Un 
año que dejo a más de uno a la deriva y 
con la gran misión de tener que 
reinventarse para llegar a buen puerto. 

Personas, en�dades y hasta estados han tenido que 
buscar maneras impensadas para mantenerse a flote, 
y por ello es meritorio lo logrado por el fútbol 
femenino colombiano este 2020 de la mano de la 
DIMAYOR. 
   Entre tanta incer�dumbre e inestabilidades que se 
dieron este año, la primera gran victoria del fútbol 
femenino colombiano, fue que permi�eran zarpar a 
sus embarcaciones. El solo hecho de que se diera luz 
verde al proyecto de la Liga Femenina, ya era una 
gran no�cia en un año donde todos buscaban 
esca�mar gastos. No obstante, el proyecto iniciaba 
su travesía camino a un mar abierto y lleno de 
obstáculos. 
   Dicen por ahí, que todo barco �ene alma propia y 
por lo tanto no ponerle un nombre trae mala suerte. 
Afortunadamente, el navío del fútbol femenino 
colombiano no izó las velas sin un nombre. Betplay, 
apostó por este lado del fútbol y se convir�ó en el 
patrocinador de Liga Femenina Betplay Dimayor. Con 
la certeza de al menos contar con una fuente de 
financiación, el fútbol femenino en Colombia levanto 
las anclas y par�ó en una corta, pero, intensa travesía 
de tres meses.
   Trece fueron los barcos que decidieron formar 
parte de esta expedición. Sin duda alguna, 
embarcaciones como los de Independiente Santa Fe 
o América de Cali, resaltaban de entre los otras por 
su gran trayectoria navegando las aguas del fútbol 
femenino. Sin embargo, fue muy grato ver como 
otros barcos de menor tamaño y experiencia, 
navegaron este mar como si lo hubieran hecho 
siempre. Depor�vo Cali y Real Santander, formaron 
parte de esos ocho barcos que comandaron la 
expedición, algo fantás�co de ver ya que habla bien 
del arduo proceso de preparación y desarrollo que 
están viviendo estos barcos antes de zarpar.  
   Lamentablemente, cuando parecía que todo iba 
viento en popa, en varias tripulaciones un virus 
llamado  COVID-19 se hizo presente. Durante varios 
trayectos de la travesía, varias embarcaciones no 
pudieron contar con el pleno de sus tripulantes 

E debido a este virus. Lógicamente, el rendimiento de 
los barcos durante esos periodos de �empo decreció 
drás�camente y por ello se quedaron relegados en la 
parte trasera de la caravana. Un buen ejemplo de 
esto, fue el Atlé�co Bucaramanga.  
  Por otro lado, la visibilidad de un barco es crucial 
para evitar cualquier �po de colisiones. Y aunque 
estos no fueron los barcos más visibles, gracias a la 
ayuda del patrocinador Betplay y de otra expedición 
llamada Win Sports +, los colombianos pudimos 
disfrutar de la mayoría de la travesía desde nuestras 
casas. Fue fantás�co, ver la can�dad de público 
interesado en el fútbol femenino de nuestra nación y
también es importante resaltar como los medios de 
comunicación de a poco también le han dado mayor 
importancia. 

  Finalmente, y tras tres meses, la expedición de la 
Liga Femenina Betplay Dimayor pudo gritar: ¡Tierra a 
la vista! Y si bien se pasaron dis�ntos apuros, en 
general fue una gran experiencia. Defini�vamente, 
falta mucho camino por recorrer para obtener 
mejores resultados, pero, lo importante es que poco 
a poco ya se está andando ese camino. Estoy 
convencido de que año a año el fútbol femenino 
colombiano seguirá creciendo y orgullosamente 
diremos que fuimos parte de ese crecimiento.  

Tierra a la vista  
Por: Brian Niño (*)

Fue fantástico, ver la cantidad de público 
interesado en el fútbol femenino de 
nuestra nación y también es importante 
resaltar como los medios de 
comunicación de a poco también le han 
dado mayor importancia.
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(*) Fundador y director del portal futbolworldfc.com
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BrandCop: "Gracias al deporte hemos
hecho que la imagen de Colombia 

trascienda a otros países"

20

ablamos con Juan Carlos Salazar, 
abogado especialista en propiedad 
intelectual y derecho de las nuevas 
tecnologías y derecho administra�vo y 
dueño de la empresa Brandcop, empresa 

que comenzó en el 2016. “Con un socio se 
empezó a pensar de ofrecer un servicio legal en 
otras áreas, él estaba enfocado en la música y yo 
en el deporte. Empezamos a concretar un 
proyecto hacía lo depor�vo.”
   Su papá es periodista depor�vo, Juan Carlos lo 
acompañaba a muchos eventos depor�vos y de 
ahí comenzó a conocer varias personas en el 
gremio del periodismo depor�vo y ahora le 
permite trabajar con el deporte, con diferentes 
depor�stas y empresas que están vinculadas a la 
industria.
   La empresa trabaja con la protección de marca, 
“hoy en día los ac�vos intangibles �enen mucho 
valor, a veces más valor que los tangibles, la 
marca nos reconoce en el mercado, nos permite 
transmi�rle a nuestros clientes esos efectos de 

H
calidad, de saber que soy la persona que le está 
ofreciendo el servicio y me parece que es 
importante que todos los emprendedores, 
personas, depor�stas tengan debidamente 
registrados sus ar�culos intangibles como lo es la 
marca”.
  “He relacionado mis labores legales con el 
deporte, porque me apasiona el deporte, soy un 
convencido de que el deporte es un motor de 
transformación para una sociedad. Gracias al 
deporte hemos hecho que la imagen de Colombia 
trascienda a otros países. Lo he desarrollado 
relacionándome con jugadores, con managers, 
con periodistas depor�vos, con diferentes 
autoridades relacionadas al deporte y se dan 
cuenta que la propiedad intelectual es necesaria, 
no solamente por el tema de marca si no por el 
derecho de autor, no solamente en propiedad de 
marca si no también con las historias de los 
depor�stas explicadas en libros, siempre van a 
necesitar alguien que en�enda los procesos 
depor�vos”.
  El deporte y el fútbol femenino en Colombia, se 
encuentran en un gran crecimiento, pero siempre 
puede llegar  a ser mejor, con la contribución de 

Por: Juan Carlos Gu�érrez

Juan Carlos Salazar, director de BrandCop



todas las partes, “lo primero es generar esa 
conciencia, de que los depor�stas o en este caso 
las futbolistas tengan conocimiento de sus 
derechos, cómo pueden ejercer sus derechos y 
cómo pueden forjar una carrera segura, teniendo 
claro que contratos firman, qué contratos o 
relaciones pueden tener en la industria”
   “El deporte y esta relación con el derecho, me 
dieron la oportunidad de estar en unos Juegos 
Olímpicos acompañando a Jossimar Calvo, tuve la 
oportunidad de estar en Río 2016, y eso abrió 
totalmente mi mente para ofrecer un servicio de 
calidad y poder avanzar en este tema de la 
sociabilidad legal de los depor�stas.”
   Como toda labor, siempre va haber problemas 
para el desarrollo de la misma y su ayuda a otras 
disciplinas, “El derecho depor�vo es una rama 
que todos los días crece, con la globalización y 
teniendo más colegas vinculados en el gremio 
podremos tener una gran industria. Tengo la 
fortuna de tener varios amigos en el derecho 
depor�vo y están enfocados en el derecho laboral 
para depor�stas, yo estoy enfocado en la 
propiedad intelectual en el deporte y el derecho 
del deporte, hay muy buenos profesionales, esto 
está creciendo y va ser que la profesión tenga la 
oportunidad importante para poder tener buenos 
accesos legales para depor�stas.”
   Los procesos legales en el deporte son 
complicados, siempre se ven casos en las 
negociaciones donde son problemá�cos y largos, 
“primero hay que tener claro qué es lo que quiere 
el depor�sta, entender cuál es su situación, 
entender si es un problema de derecho local, o 
derecho internacional, o derecho comunitario, 
entender cuál es la situación por la que está 
pasando, si es un momento di�cil o si es un 
momento que lo está llevando al éxito para poder 
ver, si es necesario llamar a la mesa a otros 
profesionales en temas más específicos e ir muy 

BrandCop es una firma especializada en Derecho del Entretenimiento, Corpora�vo, Propiedad Intelectual 
y Depor�vo que asesora empresas, depor�stas y ar�stas a nivel mundial en aspectos legales y de negocios.
Carreras depor�vas como la de Yoreli Rincón (foto) han sido ges�onadas gracias a la labor de BrandCop.

de la mano con transparencia, siendo muy claro 
con los depor�stas”.
   “Ha sido una experiencia totalmente retadora, 
hemos trabajado no solamente con jugadoras de 
fútbol profesional o jugadores de fútbol 
profesional, si no también con gimnastas, hemos 
trabajado con Andrea Rodríguez, y al conocer 
golfistas, tenistas, diferentes depor�stas, hacen 
entender mucho más la importancia de la 
profesión de esta industria en el deporte, porque 
todo el mundo habla de fútbol pero hay unos 
deportes que necesitan atención y apoyo de los 
colombianos”.
   “Más que dificultades, hemos tenido retos, la 
pandemia nos puso un reto y es que no nos 
podíamos movilizar y de podernos adaptar a otros 
medios, como la tecnología, las video llamadas, las 
audiencias virtuales, fue una bonita oportunidad 
para llegar a otros mercados y conocer otras 
personas de la industria”.
   “Proyecto una empresa con presencia no 
solamente en Colombia si no con presencia con 
otros países, la facultad que �ene la propiedad 
intelectual es que hoy con la tecnología y con el 
avance de las comunicaciones, podemos entender 
temas de propiedad y deporte, así que contamos 
con aliados de otras partes de la�noamerica, pero 
si quiero llegar a otros países y poder apoyar a los 
depor�stas no solamente colombianos si no 
extranjeros en sus situaciones legales.

Dirección: Av. Carrera 19 #100-45,
                  Bogotá, Colombia
Teléfonos: (+57) 3188584658
                   (+57) 3152165203
Email: info@brandcop.co, juan@brandcop.co
Si�o Web: h�ps://brandcop.co
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MA. FERNANDA HERAZO ARRASÓ EN LOS
ABIERTOS COLSÁNITAS DE TENIS 2020

La tenista barranquillera fue amplia dominadora de 
los torneos piloto de Colsánitas realizados para la
reac�vación del tenis colombiano en 4 abiertos. En 
Pereira venció a la bogotana Jessica Plazas (6-3,
6-2); luego en Armenia a la an�oqueña Yuliana 
Monroy (6-2, 3-6, 6-4); más adelante en Cali a la
también bogotana Antonia Samudio (4-6, 6-2, 6-1), 
y en la úl�ma parada en Cajicá derrotó a la
risaraldense Mariana Manyoma (6-4, 6-4). 
Actualmente Herazo ocupa el puesto 524 en el
ranking WTA. 

Foto: Francisco D
íaz Torres

MYRIAM NÚÑEZ PUSO A ECUADOR EN LO
MÁS ALTO DE LA VUELTA A COLOMBIA

La pedalista ecuatoriana del equipo Liro Sports - 
Alcaldía de La Vega se quedó con el liderato de la
ronda nacional que recorrió varios municipios de
Boyacá y Santander, con final en Villa de Leyva.
Núñez también ganó una contrarreloj individual en 
la segunda etapa. En segundo puesto terminó
Lorena Colmenares, también campeona por puntos
y Lina Hernández completó el podió en el tercer
puesto.
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LEONAS INDER MEDELLÍN, PRIMER CAMPEÓN DE
LA LIGA SUPERIOR DE BALONCESTO

El quinteto paisa definió la final en el tercer par�do de la
final ante Inder Santander por 67-46, con gran actuación 
de Yanet Arias, al acumular 12 puntos, 10 rebotes y 5
asistencias, para conver�rse en la MVP de la gran final. 
La Liga Superior de Baloncesto se desarrolló mediante
burbuja sanitaria en el Coliseo Iván de Bedout de Medellín,
y que contó con la par�cipación de 8 equipos colombianos.
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UBALDINA VALOYES SE CUELGA LA MEDALLA 
DE BRONCE DE LONDRES 2012

Tras conocerse el posi�vo por doping de la pesista
rumana Roxana Cocos, la pesista colombiana Ubaldina
Baloyes ascendió al tercer puesto en la prueba de 
-69 kgs de levanatamiento de pesas de los Juegos 
Olímpicos de Londres 2012, y por consiguiente se colgó 
la medalla de bronce. Con esta presea, ya son 9 las que
sumó Colombia junto a las conquistadas por Mariana
Pajón (oro), Rigoberto Urán, Óscar Figueroa, Caterine
Ibargüen (plata), Carlos Oquendo, Óscar Muñoz, Yuri
Alvear y Jackeline Rentería (bronce). Fo
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ESCUELA NACIONAL DEL DEPORTE LIDERA
LA SUPERLIGA DE VOLEIBOL

El elenco vallecaucano terminó en lo más alto de la
fase todos contra todos con 8 triunfos y 1 derrota,
por delante de los sextetos de Universidad de
Ciencias Aplicadas y Ambientales, Universidad de
An�oquia y Politécnico Jaime Isaza Cadavid. Dicha
ronda se disputó en burbuja sanitaria en el Coliseo
Cayetano Cañizares de Bogotá y se espera que a 
finales de marzo de 2021 se desarrolle la fase final
a modo de eliminación directa con los ocho equipos
finalistas de la Superliga de Voleibol.

Foto: Facebook (@escuelanacionaldeldeporte)

LAS TUCANES CULMINAN EN EL TOP 3
DEL SEVENS VALENTÍN MARTÍNEZ

La Selección Colombia de rugby logró el úl�mo
escalón del podio tras imponerse a Uruguay por
marcador 29-5 en el par�do por el tercer puesto,
torneo realizado en Montevideo, Uruguay. El 
�tulo del sudamericano se lo llevó Brasil tras
vencer en la final a Paraguay por 34-7. Colombia
sumó 4 victorias, 1 empate y 1 derrota.

Foto: Twi�er (@SudamericaRugby)
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Promesa en ascenso
del tenis de mesa

Texto y fotos:
Francisco Díaz Torres

La raqueta quindiana 
nos compar�ó detalles 
sobre su corta carrera 
depor�va y sus metas 
a futuro en el tenis de 

mesa.

MARIANA GUERRERO
TARAZONA



l 2019 fue un año posi�vo para la 
carrera depor�va de Mariana Guerrero 
Tarazona, ya que consiguió medalla de 
bronce en la prueba sencillos de tenis 
de mesa de los Juegos Intercolegiados 
Supérate en Paipa, Boyacá.

   Con solo 14 años, la tenista quindiana, 
originaria de Circasia, municipio cercano a 
Armenia, se ha destacado en su corta trayectoria 
a ser una promesa del tenis de mesa, al ganar 
desde 2018 los Juegos Supérate departamentales 
en categoría Sub-13 (infan�l).
   Pero antes de inclinarse por esta disciplina, 
Mariana había prac�cado desde su infancia el 
baloncesto y badminton en su ciudad natal, hasta 
que a los 11 años se interesó por el tenis de mesa 
e inició su prác�ca en el colegio donde 
actualmente cursa el bachillerato, la IE San José 
de Circasia.
   En ese momento, Mariana se entrenaba en el 
colegio y luego en el coliseo de Circasia, pues allí 
compi�ó contra niñas y niños de su edad, a tal 
punto de ser campeona municipal. Su talento fue 
observado por la Liga de Tenis de Mesa del 
Quindío, y a par�r de allí 
comenzó su camino para 
representar a su 
departamento en 
eventos nacionales.
   Su tenacidad y deseos 
de superación han 
conver�do de Mariana 
en una promesa en 
ascenso del tenis de 
mesa, tanto así que sus 
técnicas de golpe, 
reacción y mirada 
profunda para aplicar su 
mejor estrategia de 
juego son herramientas 
claves para triunfar en cada par�da.
   En su corta carrera, Mariana ha sido también 
campeona departamental, que la ha llevado a 
conver�rse en la raqueta número 1 del Quindío, 
según la presidenta de la liga de tenis de mesa de 
su departamento, Claudia García. Se proyecta 
para integrar la selección colombiana juvenil de 
este deporte.
   Ella se describe como una depor�sta “aplicada y 
disciplinada”, ya que ha sido su fuerte a la hora de 
compe�r. “A nivel depor�vo, se caracteriza por sus 
voleas de derecha y remates, tanto de drive como de 
revés, además de su constancia y resiliencia para 
remontar par�dos”, así lo explicó su entrenador de 
la Liga, Diego Jassan.
   Para Mariana, su gran apoyo ha sido su madre, 
Yamile Tarazona, quien la acompaña todos los días 
a sus entrenamientos en el Coliseo del Café de 
Armenia, a una hora de su hogar en Circasia, e 
igualmente asiste a los torneos que ella compite 
tanto a nivel departamental como nacional.
   Gracias al progreso y talento de Mariana en el 

E tenis de mesa, la liga departamental de este 
deporte le ayuda con el transporte e 
implementos como raquetas para acudir a los 
entrenamientos en Armenia.
   Su mayor logro a nivel nacional fue el tercer 
puesto alcanzado en la prueba individual de tenis 
de mesa en los Juegos Intercolegiados Supérate 
2019 que se realizó en Paipa, Boyacá.
   Allí, Mariana compi�ó a gran nivel contra otras 
tenistas nacionales en categoría juvenil y su 
experiencia le permi�ó ocupar el úl�mo escalón 
del podio.
   “Cuando gané la medalla de bronce en los Juegos 
Supérate fase nacional, para mí, fue muy importante 
porque me enfrenté ante las mejores del país y fue 
un gran logro”, aseguró la depor�sta quindiana.
   Gracias a dicha actuación, Mariana consiguió la 
clasificación al top Colombia, categoría Sub-13 en 
el tenis de mesa. Sus referentes depor�vas son 
Paula Medina, raqueta número 1 del país y 
Adriana Díaz.
   Para su entrenador, la proyección principal de 
Mariana es llegar a Juegos Nacionales para el año 
2023, donde su departamento será sede 

compar�da junto a 
Caldas y Risaralda, junto 
a otras 3 tenistas de 
mesa quindianas.
   A punto de cumplir 15 
años, Mariana ya pasó a 
categoría Sub-15 
(cadete) y se alista para 
regresar a la ac�vidad 
compe��va el próximo 
año. Su meta para 2021 
es “llegar muy lejos y 
representar a Colombia en 
torneos internacionales”.
   Su madre también ha 
resaltado sus habilidades 

académicas, puesto que en su colegio ha sido 
cada año entre las 3 mejores estudiantes por su 
buen desempeño. Para Mariana sus materias 
favoritas son: ar�s�ca, inglés y matemá�cas.
   Además de dedicarse de lleno al tenis de mesa, 
Mariana desea estudiar arquitectura una vez 
finalice el colegio. En sus ratos libres le encanta 
escuchar música de todo �po.
   El consejo que le quiere enviar a todas las niñas 
que quieren ser tenistas de mesa es “que sean 
muy disciplinadas en el estudio y en el deporte, 
además de que luchen por sus sueños para 
hacerlos realidad”.

Para ver la nota completa
a través de Fémina Deportes, 
escanea el código QR.

“Cuando gané el bronce en los 
Juegos Supérate fue muy 
importante para mí, porque me 
enfrenté ante las mejores 
del país y fue un gran logro”.
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Smitham FC vs Real Prince se enfrentan en un 
par�do por la fase regular del torneo femenino de
Arrayanes de la Liga de Fútbol de Bogotá, el 13 
de diciembre de 2020. Foto: Juan Carlos Gu�érrez
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LAURA AGUIRRE
Independiente Medellín (COL)Por: Valen�na Clavijo

¿Gol que más ha gritado?
   Gol de Katerin Castro contra Real San Andrés al, minuto 86'. 
Nos dio el empate en el marcador global, para luego remontar 
en 5 minutos y clasificar a la semifinal este año.

¿Ídolos en el fútbol?
   Edwin Cardona y Catalina Usme. Me gustan ambos por su 
gran pegada, son técnicos y muy inteligentes en la toma de 
decisiones. 

¿Qué hace en sus �empos libres? 
   Compar�r cualquier ac�vidad con las personas que más 
amo, es lo que más me llena.

Compañera de equipo que nunca cambiaría:
   Angie Castañeda.

¿Su mejor recuerdo jugando fútbol?
   La salida que nos hizo la hinchada del DIM en la final de Liga 
Femenina de 2019.

Defina el fútbol en su vida: 
   Amor, pasión y vida.

Amigas que le ha dejado el fútbol: 
   Alejandra Hurtado, Angie Castañeda, Allyson Ballesteros. 
Muchísima gente bonita te deja el fútbol.

¿Hincha de qué equipo? 
   Atlé�co Nacional.

Canción del momento: 
   Porfa - Feid & Jus�n Quiles.

¿Mundial con la Selección Colombia o Copa Libertadores con 
su equipo? 
   Ambas. Quiero ir a un mundial con la ‘tricolor’ y disputar 
Copa Libertadores con Formas Ín�mas.

Mo�vación para ser futbolista: 
   Quiero ser siempre feliz y así poder brindarle mi mejor 
versión a las personas que amo. Busco ser la mejor hermana, 
hija, amiga y pareja. De mano de esa felicidad, podré cumplir 
cada sueño que me trace.
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